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Актриса Александра 
Большакова: 
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Пе р в ы й  в 
СЗАО флаг-
м а н с к и й 
центр гос-
услуг «Мои 

документы» откроют в 
Южном Тушине. Поста-
новление об этом подпи-
сал мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Седьмой 
в столице

Центр разместится в 
торгово-развлекательном 
центре «Калейдоскоп» на 
Сходненской улице в Юж-
ном Тушине. Он распо-
ложен всего лишь в 200 

метрах от станции метро 
«Сходненская». 

«На Северо-Западе Мо-
сквы откроем седьмой по 
счёту флагманский центр 
«Мои документы», — 
написал Сергей Собянин 
на своей странице в соци-
альной сети «ВКонтакте». 

Напомним, что флагман-
ские офисы — совершенно 
новый формат предостав-
ления госуслуг. «От район-
ных центров они отличают-
ся расширенным перечнем 
услуг, включая услуги для 
малого бизнеса, регистра-
цию транспорта и допол-
нительные сервисы», — на-
помнил Сергей Собянин.

Время работы — 
до 22 часов

Первый в Москве флаг-
манский центр «Мои до-
кументы» открылся в Цен-
тральном округе в январе 
2018 года. Он разместил-
ся в торгово-развлека-
тельном центре «Афи-
молл Сити» на Преснен-
ской наб., 2. 

Затем свои «флагманы» 
получили жители ЮЗАО, 
ЮАО, ВАО, ЮВАО, САО. 
Они работают в торго-
вых центрах Columbus на 
Кировоградской улице, 
«Щёлковский» на одно-
имённом шоссе, «Город» 
на Рязанском проспекте и 

«Метрополис» на Ленин-
градском шоссе.

Флагманские центры 
не просто предоставляют 
горожанам больше услуг. 
Они расположены непода-
лёку от транспортных уз-
лов, где за день проходит 

много москвичей, а также 
работают дольше: не до 
20.00, а до 22.00. Значит, 
горожане могут получить 
или подать документы по 
пути с работы.

76 окон 
для приёма 
документов

По плану общая пло-
щадь флагманского цент-
ра «Мои документы» в 
СЗАО на Сходненской 
улице составит 2,7 тысячи 
кв. метров. Приём и выда-
чу документов жителей бу-
дут вести в 76 окнах. 

Кроме этого, здесь мож-
но будет получить по-
пулярные дополнительные 
услуги: пройти диспансе-
ризацию в медицинском 
кабинете «Моё здоровье», 
приобрести туристическую 
путёвку в офисе «Мои пу-
тешествия», сделать фото 
на документы в ателье 
«Моё фото». 

На подземной парковке 
торгового центра инспек-
торы ГИБДД будут прово-
дить техосмотр и ставить 
на учёт автомобили жите-
лей столицы. 

Для удобства посетите-
лей появится здесь и кафе.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Полный перечень услуг 
флагманских центров «Мои 
документы» можно посмотреть 
на сайте md.mos.ru

На Сходненской откроют 
флагманский центр 
«Мои документы»
Здесь будут предоставлять расширенный перечень госуслуг

Завершена разработка архитек-
турно-градостроительных кон-
цепций четырёх мостов в Мнёв-
никовской пойме. По заказу Мос-
комархитектуры её разработал 
«Мосинжпроект» в консорциу-
ме с пятью проектными органи-
зациями. Как сообщил замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и 
строительства Андрей Бочкарёв, 
это два четырёхполосных автомо-
бильных моста — 237-метровый 
мост арочной конструкции, свя-
зывающий Мнёвниковскую пой-
му с улицей Мясищева, и мост на 
улицу Новозаводскую длиной 310 

метров. А также два велопешеход-
ных арочных моста — в сторону 
парка «Фили» длиной 188 мет-
ров и на улицу Островную дли-
ной 343,2 метра.

Напомним: в Мнёвниковской 
пойме формируется крупный 
спортивный кластер. Здесь бу-
дут созданы сёрфинг-парк, ле-
довая арена, академия хоккея и 
другие объекты. Также заплани-
ровано строительство жилых до-
мов. Будущие мосты повысят до-
ступность Мнёвниковской поймы 
как для местных жителей, так и 
для москвичей из других районов.

Инга ХАУСТОВИЧ

Завершена разработка концепций 
мостов в Мнёвниковской пойме

На Шелепихинской набе-
режной начались работы по 
берегоукреплению и пере-
кладке инженерных комму-
никаций. Как сообщил за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам градостроитель-
ной политики и строитель-
ства Андрей Бочкарёв, рекон-
струкция набережной пре-
дусмотрена в рамках проекта 
строительства транспортной 
развязки на пересечении се-
верного дублёра Кутузовско-
го проспекта, Шелепихин-
ской набережной и Третьего 
транспортного кольца.

Городские набережные 
строятся по новым для Мо-
сквы правилам: со значитель-
ным отступом от береговой 
линии, что позволит органи-
зовать у воды качественное 
общественное пространство.

На Шелепихинской набе-
режной собираются уложить 
10,3 гектара газона, высадить 
287 деревьев и более 11 тысяч 
кустарников. Полностью все 
работы по её реконструкции 
и благоустройству планиру-
ется завершить в 2024 году.

Анна 
ФИЛИНЫХ

Началась реконструкция 
Шелепихинской набережной 

Главврачу 
больницы 
в Щукине 
вручили 
звезду 
Героя Труда

Владимир Путин в Крем-
ле вручил звезду Героя Тру-
да главному врачу 52-й 
больницы в Щукине Ма-
рьяне Лысенко. Высокую 

награду она получила за 
особые трудовые заслуги, 
самоотверженность и вы-
сокий профессионализм, 
проявленные в борьбе с ко-
ронавирусной инфекцией.

52-я больница одной из 
первых в Москве стала при-
нимать пациентов с коро-
навирусом. 

— Тогда многим нашим 
сотрудникам пришлось 
бросить не только близких, 
но и специальность. Вра-
чи «красной зоны» жили 
изолированно от семьи; из 
хирургов или гинекологов 
переквалифицировались в 
терапевтов, — рассказыва-
ет «СЗ» Марьяна Лысенко.   

Главврач признаётся, что 
спала тогда час-два в сут-
ки. Однако бессонные ночи 
для неё привычное дело, 
ведь она всю жизнь рабо-
тала в реанимации. 

— Всем своим про-
фессио нальным победам 
я обязана коллективу боль-
ницы, — говорит она. — У 
нас работают люди высо-
копрофессиональные. И 
ни один из 3 тысяч человек 
не развернулся и не сдался 
перед обстоятельствами — 
совершенно неожиданны-
ми, новыми и по-человече-
ски страшными.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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Сергей Собянин на открытии флагманского центра «Мои документы» 
ЮВАО на Рязанском проспекте в январе прошлого года

Можно 
поставить 

на учёт 
автомобиль 
и посидеть 

в кафе
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ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831
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колонка 
редактора

Отправили 
«пешими 
колоннами»

Возмутительная история на 
днях произошла в Хорошёво- 
Мнёвниках. Жильцы сразу не-
скольких домов на улице На-
родного Ополчения обнаружи-
ли на своих подъездах грозный 
«приказ МЧС об отработке дей-
ствий по эвакуации жителей 
в случае возникновения угро-
зы ЧС».

Всем жильцам от имени МЧС 
предписывалось построиться 
«для отработки эвакуации в 
пунк ты временного размеще-
ния» во дворе в 9 утра с тё-
плыми вещами и документами. 
Обувь должна быть удобной, 
так как предполагается «сле-
дование пешими колоннами» 
до пунктов размещения 30-40 
километров. Эвакуация детей и 
взрослых будет производиться 
отдельно. В пунктах временно-
го размещения граждане будут 
обеспечены пайком согласно 
нормам питания 370 г в день.

Ну, вы понимаете. Какая 
мысль может возникнуть у нор-
мального человека при чтении 
такого объявления? У меня лич-
но — про ядерную войну. Не 
удивительно, что встревожен-
ные читатели засыпали нашу 
газету вопросами. Эти вопро-
сы мы адресовали Управлению 
МЧС по СЗАО. И вот какой по-
лучили ответ:

«В подъездах жилых домов 
СЗАО появились листовки, в 
которых от имени МЧС РФ жи-
телей предупреждают о под-
готовке к учебной эвакуации. 
Данная информация не соот-
ветствует действительности. 
Подобных мероприятий Глав-
ное управление МЧС РФ по 
г. Москве проводить не пла-
нирует».

Иными словами, пошутил 
кто-то. Упорно шутил. Печа-
тал листовки, ходил, клеил по 
подъездам… Не жалел време-
ни. Ведь вот как смешно будет: 
прочитает эту листовку ветеран 
Великой Отечественной — схва-
тится за сердце. Прочитает че-
ловек, который в детстве пря-
тался в «пунктах временного 
размещения» от фашистских 
авианалётов, — свалится с ин-
сультом. Обхохочешься.

И вот что подумалось: перед 
нами, по сути, иная форма те-
лефонного терроризма: сре-
ди людей сеют панику под ви-
дом заботы об их безопасности. 
Только за ложное сообщение о 
бомбе уже можно присесть на 
пару лет. А что делать с этим 
— непонятно.

Разве что пугалку доброхо-
ту оторвать.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

За неделю в округе произошло 
16 пожаров. Пострадали 3 че-
ловека, погибших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
рабочие завода 
отравились дымом

Вечером 3 февраля пожар-
но-спасательные подразделе-
ния выезжали на возгорание на 
заводе железобетонных изде-
лий на 3-м Силикатном пр., 10. 
Работники предприятия успели 
потушить огонь до прибытия по-
жарных. Однако двое сотруд-
ников предприятия и водитель 
фирмы по доставке надыша-
лись дымом, двое из них были 
госпитализированы. Причина 
ЧП устанавливается.

В Куркине тушили 
квартиру

Ночью 5 февраля в дежур-
ную часть поступило сообще-
ние о пожаре в квартире на 
Куркинском ш., 17, корп. 1. Её 
жильцы вовремя покинули го-
рящее помещение. Прибывшие 
на место пожарные оператив-
но ликвидировали возгорание, 
его причина устанавливается.

Галина ПОГОДИНА

пожары

Опасная наход-
ка была сдела-
на строителями 
на Лётной улице 

в районе дома 95. Уста-
навливая сваи под стро-
ительство жилого дома, 
они наткнулись на пред-
мет, похожий на боепри-
пас. Рабочие немедленно 
оповестили экстренные 
службы. На место при-
был пиротехнический 
расчёт центра «Лидер» 
МЧС России под руко-
водством майора Вита-
лия Олейникова.

Снаряды времён Вели-
кой Отечественной в на-
шем округе находят не-
редко, но в большинстве 
случаев они без взрыва-
телей и не представляют 
опасности. Однако здесь 
перед глазами пиротех-
ников предстала фашист-
ская авиационная фугас-
ная бомба SD 50. Осто-
рожно перевернув её, 
сапёр обнаружил целый 
взрыватель… Бомба всё 
ещё ждала своего часа!

— Предположительно 

она не разорвалась из-за 
того, что была недоста-
точная высота сброса и 
взрыватель не был пере-
ведён в боевое положение. 
Снаряд всё ещё представ-
лял большую опасность. 
Количество взрывчато-
го вещества составляло 
25 килограммов, а воз-
можная дальность раз-
лёта осколков составля-
ла до 850 метров, — пояс-
няет Олейников.

Первым делом взрыво-
техники, выставив оцеп-
ление, дали задание пере-
нести со стройки на бе-
зопасное расстояние 250 
канистр с дизельным то-
пливом. Затем боеприпас 

осторожно погрузили в 
бронированную машину 
и увезли на спецполигон.

Виталию Олейникову 

37 лет, он работает в пи-
ротехническом управле-
нии 15 лет, а самая боль-
шая бомба, которую он 

обезвредил, весила поч-
ти 2 тонны!

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

В Покровском-Стрешневе 
обезвредили фашистскую 
авиабомбу

Боеприпас 
с целым 

взрывателем 
словно ещё 

ждал своего 
часа…

В технопарке «Строгино» изобрели бинты, 
быстро останавливающие кровотечение

Резидент технопарка 
«Строгино» компания 
«НОБР» начала испы-
тания инновационных 
бинтов, способных бы-
стро остановить даже 
самое сильное кровоте-
чение. Испытания про-

ходят на базе Мо-

сковского центра медици-
ны катастроф.

Инновационные бинты 
на 75% состоят из хитоза-
на — вещества, которое со-
держится в панцире рако-
образных. При контакте 
с кровью он превращает-
ся в гель и останавливает 
кровотечение. Этот при-
родный полимер уже дав-
но используется в медици-
не, ведь он обладает при-
родными антибактериаль-
ными свойствами. Кроме 
того, из его волокон дела-
ют саморассасывающие-
ся медицинские изделия.

— Это уже не первое те-
стирование наших бин-
тов. В прошлом году врачи 

выездных бригад скорой 
помощи Москвы в тесто-
вом режиме использова-
ли их для остановки ар-
териального и венозного 
кровотечения из ран па-
циентов. Эффективность 
использования бинтов со-
ставила 95%, — рассказа-
ла «СЗ» сотрудник техно-
парка «Строгино» Евгения 
Моторина.

После получения ре-
зультатов тестирования 
Центра медицины ката-
строф бинты могут быть 
рекомендованы Минздра-
вом для включения в стан-
дартное оснащение бригад 
скорой помощи.

Дмитрий САПЕНКОВ

Земельный участок 
на улице Мнёвники под 
строительство Междуна-
родной хоккейной ака-
демии им. Александра 
Овечкина предостави-
ла Градостроительно-зе-
мельная комиссия г. Мо-

сквы под руководством 
мэра Сергея Собянина.

К а к с о о б щ и л и в 
Мос комстройинвесте, 
спорто бъект рассчитан 
на 1,5 тысячи мест, его 
площадь может соста-
вить больше 43 тысяч 

кв. метров. Также здесь 
появится центр реаби-
литации и восстановле-
ния спортсменов и ком-
плекс для их временно-
го проживания.

Александр Овечкин — 
легендарный хоккеист, 

левый крайний напада-
ющий и капитан клуба 
НХЛ «Вашингтон Кэпи-
талз». Обладатель Кубка 
Стэнли 2018 года. Трёх-
кратный чемпион мира.

Анна 
ФИЛИНЫХ

Осторожно перевернув бомбу, 
Виталий Олейников обнаружил 
неповреждённый взрыватель

Технический 
менеджер 
компании «НОБР» 
Оксана Жаркова 
показала нам 
уникальные бинты

В Хорошёво-Мнёвниках появится 
Хоккейная академия имени Александра Овечкина
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В поликлиниках увеличивают 
объём плановой помощи
Московская медицина справляется с нагрузкой

В 
столице постепенно 
снижается уровень 
заболеваемости, со-
кращается количе-
ство госпитализа-

ций. Очевидно, что пик заболе-
ваемости «Омикроном» в Мос-
кве пройден. Об этом написал 
мэр Москвы Сергей Собянин в 
личном блоге на сайте sobyanin.
ru. Сокращение числа обраще-
ний в отделения ОРВИ и к вра-
чам телемедицинских отделе-
ний позволяет с 14 февраля уве-
личить объёмы плановой меди-
цинской помощи.

Больше 
трёх недель 
в экстремальном 
режиме

«Тем не менее абсолютные 
значения заболеваемости ещё 
очень высокие, — подчеркнул 
мэр. — Больше трёх недель, на-
чиная с середины января, мо-
сковские поликлиники работа-
ют в экстремальном режиме. В 
специальных отделениях ОРВИ 
посменно трудятся почти 3 тыся-
чи дежурных врачей и примерно 
такое же число медицинских се-
стёр и администраторов».

Только за одну неделю коли-
чество контактов медицинских 
работников с больными ОРВИ 
и ковидом составило 780 ты-
сяч. Это рекордные цифры за 
всю историю городского здра-
воохранения. Тем не менее мо-
сковская медицина справляет-
ся с этой беспрецедентной на-
грузкой.

«Приём пациентов в поликли-
никах идёт практически без оче-
редей. Выход врача на дом осу-

ществляется в течение одних су-
ток. Нет проблем с дозвоном по 
телефонам скорой и неотложной 
помощи. В экстренных случаях 
брига да скорой приезжает в те-
чение 11-12 минут, как в обыч-
ные дни», — отметил Сергей Со-
бянин.

Создали 
телемедицинские 
отделения

Нынешний всплеск корона-
вируса — уже пятая волна с на-
чала пандемии. Однако особен-
ности «Омикрона», который бо-
лее заразен, но мало отличается 
от ОРВИ, потребовали приня-
тия новых решений. Было уси-

лено амбулаторное звено, куда 
начали обращаться заболевшие 
москвичи. Впервые в истории 
отечественной медицины в ка-
ждой поликлинике создали те-
лемедицинские отделения для 
оказания онлайн-консультаций. 
Часть медицинских работников 
стационаров направили на ра-
боту в поликлиники. В итоге в 

специальных отделениях ОРВИ 
смогли посменно работать де-
журные врачи, медицинские сё-
стры и администраторы. Приём 
пациентов в поликлиниках идёт 
практически без очередей. Забо-
левший москвич находится в от-
делении ОРВИ около 40 минут 
— это время от начала посеще-
ния поликлиники до выписки 
лекарств, включая все необхо-
димые медицинские процедуры.

Помогает 
горячая линия 122

В эту волну огромная нагрузка 
легла на операторов горячей линии 
122. В часы пик в колл-центр спра-
вочной медицинской службы об-

ращались 40 тысяч человек в час — 
почти в 20 раз больше, чем в обыч-
ные дни. В кратчайшие сроки было 
увеличено количество операторов: 
сейчас их более 7 тысяч человек, в 
том числе 1,5 тысячи волонтёров 
ГБУ «Мосволонтёр». Если раньше 
время ожидания ответа оператора 
составляло две-четыре минуты, то 
сейчас дозвониться до специали-
ста можно менее чем за одну ми-
нуту. Кроме того, был доработан 
голосовой помощник горячей ли-
нии. Робот уточняет симптомы и 
передаёт операторам уже собран-
ную информацию. Благодаря это-
му сотрудники колл-центра сра-
зу понимают, в каком состоянии 
находится заболевший, и быстрее 
оказывают ему помощь. 

К пожилым врач 
придёт на дом

Даже в пиковые дни в поли-
клиниках продолжали оказы-
вать плановую медицинскую по-
мощь всем, кто в этом нуждался. 
С 26 января медики попросили 
москвичей, чьё состояние здо-
ровья это позволяет, отложить 
плановые визиты в поликлини-
ку на две-три недели. А уже с 14 
февраля поликлиники возвра-
щаются к обычному графику по 
приёму горожан.

В связи со снижением коли-
чества обращений в отделения 
ОРВИ и к врачам телемедицин-
ских отделений появилась воз-
можность уделить больше внима-
ния пациентам, которые нужда-
ются в особой заботе. К заболев-
шим москвичам старше 65 лет 
врач придёт на дом независимо 
от тяжести течения болезни.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Врач придёт 
на дом 

в течение суток 
с момента 

вызова

Медики возвращаются к обычному графику приёма горожан
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В 
Москве со-
храняется 
достаточно 
напряжён-
ная ситуа-
ция с рас-

пространением коро-
навирусной инфекции. 
Несмотря на то что она 
многими заболевшими 
переносится легче, об-
щее количество жите-
лей столицы с СOVID-19 
по-прежнему остаётся на 
высоком уровне. В связи 
с этим был внедрён но-
вый алгоритм работы по-
ликлиник по приёму па-
циентов с симптомами 
ОРВИ.

На приём — через 
отдельный вход

Во всех городских по-
ликлиниках организо-
вано отделение ОРВИ. 
Приём ведётся ежеднев-
но с 8.00 до 20.00. 

— Пациенты с симпто-
мами ОРВИ заходят через 
отдельный вход. Каждо-
му выдают респиратор. 
Для быстрого определе-
ния дальнейшей марш-
рутизации пациента про-
водится экспресс-тест на 
СOVID-19. Его резуль-
тат готов в течение не-
скольких минут, — го-
ворит главный врач го-
родской поликлиники 
№180 в Митине Гали-
на Пирожкова. — Такое 
тестирование позволяет 
обеспечить максималь-
ную бе зопасность посе-
тителей. А с другой сто-
роны, мы уже на старте 
можем определить так-
тику лечения пациента.

В зависимости от ре-
зультата теста пациентов 
направляют на разные 
этажи здания, где ведут 
приём врачи. 

Дежурных врачей 
достаточно

Галина Пирожкова по-
яснила, что прийти на 
приём к дежурному вра-
чу с симптомами ОРВИ 
можно в любую город-
скую поликлинику, не-
зависимо от прикрепле-
ния. 

Штат персонала отде-
лений ОРВИ усилен за 
счёт сотрудников дру-

гих медучреждений, а 
так же ординаторов и 
студентов-медиков. По-
этому дежурных врачей 
достаточно. Также па-
циентам с ОРВИ помо-
гают сориентироваться 
специальные сотрудни-
ки на каж дом этаже от-
деления.

По словам Галины Пи-
рожковой, новый алго-
ритм позволяет осталь-
ным отделениям медуч-
реждения принимать го-
рожан в обычном режиме.

— В поликлинике про-
должает работать дежур-
ный врач для приёма па-
циентов с неинфекцион-

ными заболеваниями, — 
подчёркивает главврач.

Можно получить 
телемедицинскую 
консультацию

После приёма дежур-
ным врачом пациенты с 
подтверждённым диагно-
зом ОРВИ или COVID-19 
могут оставить заяв-
ку на консультацию по 
видео связи в приложе-
нии «ЕМИАС: Телемеди-
цина». Логин и пароль к 
нему приходят по СМС 
после подтверждения ди-
агноза.

— Врачи телемедицин-

ского отделения, создан-
ного в нашей поликлини-
ке, оценивают состояние 
больного, дают рекомен-
дации, — объясняет Га-
лина Пирожкова.

Когда врач 
придёт на дом

Если москвичу с симп-
томами ОРВИ требуются 
очная консультация врача 
и осмотр, но он не может 
посетить поликлинику из-
за тяжёлого течения забо-
левания или в связи с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья, то ему нужно 
вызвать врача на дом, по-
звонив на горячую линию 
122. По информации опер-
штаба Москвы, даже если 
линии многоканального 
телефона будут заняты и 
пациент не дождётся отве-
та, ему в обязательном по-
рядке перезвонит освобо-
дившийся оператор.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Примут в любой 
поликлинике Москвы

Приём 
ведётся без 
выходных 

с 8.00 
до 22.00

Что делать при симптомах ОРВИ

После некоторого падения за-
болеваемости в Москве в чет-
верг, 10 февраля, было выявлено 
22 747 случаев заражения 
COVID-19 — почти на 10 тысяч 
больше, чем накануне. Как по-
яснили в оперштабе Москвы, в 
связи с изменениями санитар-
но-эпидемиологических правил 
теперь наряду с результатами 
ПЦР-тестов (мазок из носа и из 
горла) в статистику начали вклю-
чать результаты экспресс-тестов 
(мазок из носа на наличие анти-
гена к COVID-19), проводимых 
в городских поликлиниках па-
циентам с симптомами ОРВИ.

В середине недели число но-
вых случаев традиционно ра-
стёт. Дело в том, что понедель-
ник и вторник — это пиковые 
дни обращения жителей в ме-
дицинские организации после 
выходных дней. Результаты те-
стов готовы как раз к середине 
недели. Их включают в стати-
стику четверга и пятницы. При 
сохранении прежней методики 
учёта новых случаев сегодня на-
блюдалось бы существенное па-
дение заболеваемости.

Вера КАЗАНСКАЯ

Результаты 
экспресс-тестов 
учтут в общей 
статистике

Карантин для 
«контактников» 
отменён

С 7 февраля этого года отме-
нена изоляция для тех, кто кон-
тактировал с больными корона-
вирусной инфекцией. Соответ-
ствующее постановление подпи-
сала главный государственный 
санитарный врач РФ Анна По-
пова. Эти изменения касают-
ся школ и групп детских садов.

Кроме того, до семи дней со-
кращён срок лечения заболев-
ших COVID-19. 

Горожанам, проходящим лече-
ние на дому, при отсутствии сим-
птомов нужно будет соблюдать 
режим самоизоляции 7 дней, а 
не 14. На этот же срок оформят 
больничный. Новшество отно-
сится к москвичам, у которых 
подтверждён диагноз «корона-
вирусная инфекция» начиная с 
6 февраля. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

! К дежурному врачу 
теперь можно записаться онлайн

В свою поликлинику к дежурному врачу теперь 
можно записаться на определённое время, чтобы 
избежать очереди. Такой сервис добавлен на пор-
тале mos.ru, на сайте emias.info в разделе «Запись 
к врачу» и в мобильном приложении «ЕМИАС.
ИНФО» в разделе «Запись». 

i Как работает 
справочная 

медицинская 
служба 122

По телефону 122 
можно вызвать врача 
на дом, записаться к 
врачу, перенести или 
отменить приём, по-
лучить консультацию. 
Обратите внимание, 
что короткий номер 
122 набирается на мо-
бильном телефоне. С 
городского телефона 
необходимо набрать 
(495) 122-0221.

18 541 
человек заразились

1342 
человека 
госпитали зированы

81 человек умер 

Коронавирус 
в Москве
(по состоянию 
на 11 февраля) 

Первым делом пациенту проводят экспресс-тест на коронавирусную инфекцию
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На портале «Актив-
ный гражданин» 
идёт голосование, 
в ходе которого го-
рожане должны 

выбрать имя одному из самых 
масштабных транспортных 
проектов не только Москвы, 
но и России: скоростной до-
роге, пересекающей столицу с 
юга на север. Москвичам пред-
ложили два варианта названий. 
Первый — Московский ско-
ростной диаметр (МСД) — под-
держали уже более 89% участ-
ников голосования. Около 10% 
предложили свою версию на-
именования новой городской 
трассы. Всего в голосовании 
приняли участие уже более 133 
тысяч москвичей. 

С хорды на хорду

Бессветофорная трасса дли-
ной 68 км пройдёт через пять 
округов нашего города — от 
Варшавского до Дмитровско-
го шоссе. Она пересечёт круп-
нейшие городские радиальные 
дороги: Алтуфьевское, Яро-
славское и Щёлковское шос-
се, шоссе Энтузиастов, Рязан-
ский и Волгоградский про-
спекты, Каширское и Варшав-
ское шоссе.

До конца прошлого года 
это были два проекта в сфе-
ре дорожного строительства: 
Юго-Восточная и Северо-Вос-
точная хорды. Однако, посколь-
ку они соединятся в районе ме-
тро «Шоссе Энтузиастов» и с 
одной трассы можно будет уйти 
на другую, было решено объ-
единить обе дороги в единый 
городской диаметр. Проехать 
по нему через весь город, ми-
нуя светофоры, можно будет 
за 40 минут.

Мосты и эстакады

В нашей стране воплощено 
в жизнь немало крупных до-
рожных проектов: реконструк-

ция трассы «Дон», открытие за-
падного скоростного диаметра 
в Санкт-Петербурге, ЦКАД, 
скоростная дорога М-11 «Нева».

Новый Московский скорост-
ной диаметр вполне сопоста-
вим с ними по масштабам работ, 
ведь в его составе новый мост 
на юге города над Москвой-ре-
кой, а значительная часть трас-
сы пройдёт по эстакадам: так 
удобнее пересекать уже суще-
ствующие шоссе и железнодо-
рожные ветки. Специалисты 
уже подсчитали: на новой до-
роге будет 136 мостов и эста-
кад. Для строительства только 
южной части трассы использо-
валось больше металлоконст-

рукций, чем на возведение все-
го Крымского моста.

Не потеряется Московский 
скоростной диаметр и на фоне 
зарубежных и отечественных 
транспортных проектов. Он бу-
дет длиннее, чем самая протя-
жённая ветка метро в мире в ки-
тайском Гуанчжоу длиной 67,3 
км, тоннель под Ла-Маншем и 
в 3,5 раза длиннее Крымско-
го моста.

Соединит 
несколько регионов

Новая магистраль свяжет 
между собой сразу пять феде-
ральных центров — Москву, 
Санкт-Петербург, Казань, Ека-
теринбург и Крым, ведь на се-
вере её продолжением станет 
федеральная скоростная трас-
са М-11, ведущая в Санкт-Пе-
тербург, на востоке — будущая 
трасса М-12 в Казань и Екате-
ринбург, на юге — федеральная 
М-4 в Крым. 

Таким образом, МСД станет 
важнейшим транспортным уз-
лом общероссийского значе-
ния. А любая большая дорога 
даёт мощный импульс разви-

тию прилегающих к ней тер-
риторий. 

По мнению специалистов, Мо-
сковским скоростным диаметром 
будет постоянно пользоваться 

около 15% населения страны, а 
сам он укрепит за Москвой исто-
рическую функцию центра тор-
говых и любых иных путей.

Евгений БАКИН

Проект, которому 
нет аналогов

Московский 
скоростной диаметр 
станет крупнейшим 
в России 
транспортным узлом

Новая трасса 
пройдёт через 
пять округов 

столицы

Департамент городского иму-
щества города Москвы рассмат-
ривает ходатайство об установ-
лении публичных сервитутов с 
целью размещения линий и со-
оружений связи на земельном 
участке с кадастровым номе-
ром 77:08:0004014:1, располо-
женном по адресу: г. Москва, 

Сходненская ул., вл. 10, и зе-
мельном участке с кадастровым 
номером 77:08:0004014:15, рас-
положенном по адресу: г. Мо-
сква, Южное Тушино, мкр. 11.

Заинтересованные лица мо-
гут ознакомиться с поступив-
шим ходатайством об установ-
лении публичных сервитутов 

и прилагаемым к нему описа-
нием местоположения границ 
публичных сервитутов в служ-
бе «одного окна» Департамента 
городского имущества города 
Москвы по адресу: г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 21, 
стр. 1. Приёмное время: среда, 
8.00-17.00.

Правообладатели земельных 
участков, в отношении кото-
рых испрашивается публичный 
сервитут, если их права не за-
регистрированы в Едином го-
сударственном реестре недви-
жимости, могут подать заявле-
ния в Управление Росреестра 
по Москве об учёте их прав (об-

ременения прав) на земельные 
участки с приложением копий 
документов, подтверждающих 
эти права (обременения прав), 
в течение 30 дней со дня опуб-
ликования.

Подробности на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi

официально Сообщение о возможном установлении публичных сервитутов 
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горячая линия

На бульваре 
Генерала 

Карбышева почти три 
недели назад у тополей 
спилили лишние ветки. 
На территории после 
этого не убрали. Ветки 
мешают проезду машин 
и представляют опас-
ность для пешеходов. 

Наталия,
просп. Маршала 

Тухачевского

Сегодня спиленные вет-
ки с бульвара уже убраны.

— Работники участ-
ка вывезли порубочные 
остатки и провели до-
полнительную уборку. 
Территория почищена, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Хоро-
шёво-Мнёвники».

Мария 
ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1, 
тел: (499) 191-4086. 
Сайт: dez-hm.ru

С бульвара 
в Хорошёво-Мнёвниках 
вывезли спиленные ветки

В нашем подъез-
де не работают 

доводчики на входной и 
внутренней дверях. 
Из-за этого в подъезде 
холодно.
Жительница дома 70, корп. 1, 

на просп. Маршала Жукова, 
1-й подъезд

— Наши сотрудники от-
ремонтировали повреж-

дённые доводчики на вхо-
де в подъезд 1, обе двери 
сейчас плотно закрыва-
ются, — сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Хо-
рошёво-Мнёвники».

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1, тел: (499) 191-4086. 
Сайт: dez-hm.ru

Двери дома 
на проспекте Маршала Жукова 
снова закрываются

Ступени и пандус 
перед нашим 

подъездом покрыты тре-
щинами и выбоинами. 
Бетонная поверхность 
старая, нуждается в 
ремонте.

Татьяна,
ул. Кулакова, 25, корп. 1

— Текущий ремонт 
ступеней и пандуса бу-
дет выполнен до 31 мая 

будущего года, так как 
выполнение работ воз-
можно только при устой-
чивой сухой погоде и 
температуре окружаю-
щего воздуха не ниже +5 
градусов, — сообщили в 
ООО «СКС Управляю-
щая компания».

Олег УЛЬЯНОВ

Единая диспетчерская служба 
г. Москвы: (495) 539-5353

Ступени и пандус подъезда 
дома в Строгине 
отремонтируют до конца мая

В тёмное время 
суток не освеща-

ется сквер у кинотеатра 
«Метеор». Когда восста-
новят освещение?

Михаил, ул. Свободы

Как сообщили в упра-
ве района Покровское- 
Стрешнево, освещение 
восстановят до середины 
мая. Специалисты уже 
выяснили, что здесь тре-
буется заменить повреж-

дённый подземный ка-
бель питания.

— Так как проведение 
земляных работ в холод-
ное время года затрудне-
но, работы по восстанов-
лению освещения запла-
нированы на весну, — 
уточнили в управе.

Олег УЛЬЯНОВ

Управа района Покровское-
Стрешнево: ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru

Освещение 
в сквере у «Метеора» 
восстановят весной

Наступивший 
февраль ка-
призен: то 
снегопад, то 
оттепель. И 

вот на крышах домов и 
на козырьках балконов 
уже нарастают сосуль-
ки. Кто и как быстро дол-
жен их убирать, разби-
рался «СЗ».

Растут 
на скатных 
крышах

По словам заместите-
ля начальника управле-
ния эксплуатации «Жи-
лищника района Хоро-
шёво-Мнёвники» Алек-
сея Хомутова, наледь и 
сосульки образуются из-
за перепада температур. 

— В основном они появ-
ляются на скатных кры-
шах, выступающих эле-
ментах, в местах воронок 
наружного водостока, — 
объясняет он.

А вот на новых домах, 
построенных по про-
грамме реновации, сосу-
лек нет!

— На них наледь и со-
сульки не образуются, 
поскольку там мягкая 
скатная кровля с вну-
тренним водостоком. Вся 
вода уходит внутрь по во-
достоку. Такие дома, на-
пример, есть на улице Де-
мьяна Бедного, 22, на Ка-
рамышевской набереж-
ной, 22а, или на улице 
Мнёвники, 6а, — гово-
рит Хомутов.

В общем, постепенно 
сосульки в новом жилом 
фонде уйдут в прошлое. 
А пока с ними борются 
бригады кровельщиков. 
Они обязательно выстав-
ляют внизу ограждения 
и человека с громкогово-
рителем: он предупреж-
дает прохожих об опас-
ности.

На очистку — 
трое суток

Как сообщила замести-
тель начальника Жилин-
спекции по СЗАО Евгения 
Новикова, по регламенту 
крыши очищают от сне-
га и наледи в течение трёх 
суток с момента снегопа-
да. МЖИ следит за этим.

— За несвоевременную 
очистку крыш мы штра-

фуем управляющие ком-
пании. В каждый снего-
пад это касается порядка 
873 домов, — говорит она.

В общем, если на чет-
вёртый день после снего-
пада на вашем доме всё 
ещё висят сосульки, мож-
но сообщить об этом в 
Мосжилинспекцию.

Если на вашем 
окне наледь

По словам Евгении 
Новиковой, управляю-
щая организация обяза-
на убирать снег и наледь 
не только с крыш, водо-
стоков, общих балконов, 

козырьков подъездов, но 
и с незастеклённых бал-
конов, козырьков, окон 
жителей.

Разумеется, без помощи 
самих жильцов тут никак: 
при необходимости они 
должны обеспечить до-
ступ коммунальщиков в 
свою квартиру.

— Если обнаруживаем 
балкон с сосульками, сту-
чим в двери этой кварти-
ры и просим хозяев либо 
обеспечить нам доступ на 
балкон, либо самим ско-
лоть сосульки. В этом слу-
чае внизу обязательно сто-
ит наш сотрудник, чтобы 
всё прошло безопасно, — 
поясняет Хомутов.

Почему важно выпол-
нить эту просьбу? Пред-
ставьте, что с вашего бал-
кона сосулька упала ко-
му-нибудь на голову или 
повредила чужую маши-
ну. Позже, если на суде 
выяснится, что сотруд-
ник и комм у на льны х 
служб не смогли удалить 
сосульки, потому что вы 
им воспрепятствовали, 

ответственность ляжет 
на вас.

А если балкон 
застеклён?

Важный нюанс: если 
ваш балкон застеклён и 
имеет выступающий ко-
зырёк, то следить за его 
состоянием вы обязаны 
сами. Если на козырьке 
образовались сосульки, 
именно вы должны при-
нять меры. Какие?

 — Сбивать их самосто-
ятельно я не рекомендую, 
поскольку сосулька может 
на кого-нибудь упасть, — 
говорит Евгения Новико-
ва. — Однако житель мо-
жет написать заявление в 
УК с просьбой очистить 
балкон от сосулек. Если 
управляющая организа-
ция на просьбу не отреа-
гировала, обращайтесь в 
Мосжилинспекцию.

Анна ФОМИНА

Тел. Мосжилинспекции 
по СЗАО 
(499) 192-8000

Коварные сосульки
Как быстро их должны убрать с дома 
и с водосточной трубы

На домах, 
построенных 
по программе 

реновации, 
ледяные 

«сталактиты» 
не растут

На улице Маршала Жукова, 5, 
рабочие очищают крышу от наледи
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Холл квартиры су-
пругов Артура 
Еремеева и Ксе-
нии Стойлик со 

Штурвальной улицы слов-
но мини-музей истории 
Южного Тушина. На ар-
хивных фото — здания, 
некоторых из них уже дав-
но нет. Но главное — весь 
холл ребята привели в по-
рядок своими руками.

Эскиз 
согласовали 
с соседями

На Штурвальной Артур 
и Ксения живут уже семь 
лет. Подъезд как подъезд, 
но творческим людям он 
казался скучноватым. Ар-
тур работает дизайнером, 
Ксения — журнальным 
иллюстратором. Решили 
и из холла сделать кар-
тинку.

— Сели, посчитали: на 
краску, кисти, валики 
уйдёт около 15 тысяч 
руб лей. Зато домой будет 
приятно возвращаться, — 
вспоминает Артур. 

Эскиз холла они снача-
ла нарисовали на компью-
тере. Поделились идеей с 
соседями. Те возражать 
не стали.

— Мы долго выбирали 
цвет стен. В итоге оста-
новились на цветах, кото-
рые хорошо сочетаются с 
цветом плитки в тамбуре, 
— говорит Артур.

С ремонтом ребятам по-
мог местный «Жилищ-
ник», причём бесплатно. 

— Я пришёл в управляю-
щую компанию, рассказал 
о своих планах. Рабочие 
«Жилищника» повесили 

купленные нами светиль-
ники, подготовили стены 
к покраске. Ну а потом мы 
взялись за кисти, — рас-
сказывает Артур.

Архивные фото 
нашли 
в Интернете

Ну а архивные фото, ко-
торые украсили стены, ре-
бята искали в Интернете. 
На одном из снимков — 
частные домишки, кото-
рые строили для инжене-
ров местных предприятий. 
Находились они как раз на 
том месте, где сейчас сто-
ит многоэтажка. Снесли 
их в 1960-х годах. 

А ещё Артур изготовил 
таблички с указанием эта-
жа и номеров квартир у 
входа в холл. Именно та-
кие были в доме, когда его 
только начали заселять. 
Большинство жильцов их 

давно поменяли, но кое- 
где таблички остались.

— Я прошёлся по дому, 
посмотрел. Вырезал из 
стекла заготовки, нанёс 
сусальным золотом циф-
ры по трафарету, а затем 
покрасил таблички в чёр-
ный цвет, — говорит ди-
зайнер.

Масляные краски 
— под запретом

Многие жители округа 
сами приводят в порядок 
холлы квартир. Планируя 
ремонт, нужно помнить о 
нескольких нюансах. По 
словам главного инженера 
ГБУ «Жилищник района 

Южное Тушино» Шамиля 
Хисяметдинова, цвет кра-
ски для своего холла жи-
тель может выбрать сам. 

— Но сначала обсуди-
те его с соседями, чтобы 
они не были против. Кро-
ме того, нужно использо-
вать краски на водной ос-
нове, ведь есть ещё и мас-
ляные, но они горючие. 
Покрасите такими стену 
— и квартира во время по-
жара превратится в ловуш-
ку, — говорит он. 

В холле и у лифта нельзя 
ставить деревянную или 
металлическую мебель. 
Во время пожара, когда 
вокруг дым, они помеша-
ют жильцам быстро вый-

ти из дома на улицу. По-
ставите — управляющая 
компания заставит убрать.

— Если проигнорируе-
те наше требование, обра-
тимся в суд. И тогда уже 
подключатся судебные 
приставы, — говорит Хи-
сяметдинов. 

В холлах и рядом с лиф-
тами нередко ставят ка-
меры видеонаблюдения. 
Но делать это разрешает-
ся, только если соседи со-
гласны. 

— Установку видеокамер 
должно поддержать на со-
брании большинство соб-
ственников жилья в доме, 
ведь холл и пространство 
рядом с лифтом — обще-
домовое имущество, — на-
поминает Хисяметдинов. 
— Если не будет согласия 
соседей, камеры придётся 
демонтировать. 

Роман 
НЕКРАСОВ 

Был обычный подъезд

С подготовкой стен 
к покраске помог районный 

«Жилищник»

Жители Южного Тушина отремонтировали приквартирный холл 
в ретростиле 

Медики могут 
получить 
дотацию 
на покупку 
льготной 
путёвки

Дотацию в размере 11 
тыс. рублей на органи-
зацию своего отдыха по-
лучают члены Профсоюза 
работников здравоохра-
нения г. Москвы. Делает-
ся это в рамках програм-
мы «Профсоюзный сер-
тификат».

— С 2015 года ежегодно 
«Профсоюзным сертифи-
катом» пользуются свы-
ше 1 тысячи человек. За 
всё время существования 
программы ею воспользо-
вались уже более 8 тысяч 
медработников, и их чис-
ло постоянно увеличива-
ется, — рассказал предсе-
датель Профсоюза работ-
ников здравоохранения 
г. Москвы Сергей Реми-
зов. — Медики не толь-
ко получают дотацию, 
но и покупают путёвки в 
пансионаты со скидками, 
льготная цена на них со-
храняется не только для 
членов профсоюза, но и 
для членов их семей.

Сергей Ремизов доба-
вил, что путёвки членам 
профсоюза предоставля-
ются на популярные ку-
рорты Краснодарского 
края и Крыма. Все пан-
сионаты расположены в 
шаговой доступности от 
моря. Гостям предлагают-
ся комфортабельные но-
мера, трёхразовое пита-
ние. 

Более подробная инфор-
мация, а также телефоны, 
по которым можно задать 
интересующие вас вопро-
сы, есть на сайте профсо-
юза medprofsouz.ru.

обратите 
внимание

Всю эту красоту Артур Еремеев 
и Ксения Стойлик создали своими руками
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Ин т е р н е т 
пестрит объ-
явлениями: 
«Выпили и не 
можете сесть 

за руль своего авто? Вы-
зовите трезвого водите-
ля! Он довезёт, а вы не ли-
шитесь прав, не попадёте 
в аварию». Предлагают эту 
услугу фирмы-агрегато-
ры. Оператор принимает 
заказ, шофёр едет по ука-
занному адресу. Корре-
спондент «СЗ» заказал ус-
лугу «Трезвый водитель» 
и разобрался, какие сюр-
призы могут ждать авто-
владельца, пустившего за 
руль своей машины чужо-
го человека.

Подвело 
больное колено

Недавно нужно было 
съездить к брату. Расстоя-
ние плёвое: от Южного Ту-
шина до Митина. Но с утра 
ныло колено из-за давней 
спортивной травмы. На пе-
дали нажимать сложно. 

Решил воспользовать-
ся услугой «Трезвый во-
дитель». Водитель Алек-
сей приезжает через пол-
часа после моего звонка 
по объявлению. Первым 
делом он просит докумен-
ты на машину. Проверяет, 
что владелец авто — я. 

— Бывает, что услугой 
пользуются для перегона 
угнанных авто, — поясня-
ет он.

Я тоже прошу у Алексея 
его права. За рулём он 15 лет, 
стаж немалый. Но в моём 
полисе ОСАГО указан толь-
ко я. Вдруг патруль ГИБДД 
остановит на дороге? 

— Оштрафуют на 500 
руб лей. Я заплачу, — за-
веряет Алексей.

— А если в аварию попа-
дём? С кого ремонт? 

— С моим стажем не по-
падём, — отмахивается во-
дитель.

Вот так задачка! За свои 

услуги Алексей просит 
1,5 тысячи. Но если он по 
дороге поцарапает чужое 
авто, то отвечать придёт-
ся мне. А отдать за ремонт 
чужого авто придётся зна-
чительно больше, чем 1,5 
тыс. рублей. 

Штрафы — 
владельцу

Услугу «Трезвый води-
тель» в Москве предлага-
ют не первый год. Вызовы 
операторы компаний при-
нимают круглосуточно. 
Водитель сядет за руль, 
когда нужно поехать хоть 

по Москве, хоть в сосед-
нюю область. 

В ГИБДД по СЗАО по-
яснили: законодательной 
базы, которая регулирует 
предоставление этой ус-
луги, в России пока нет. 
Машину трезвому води-
телю вы доверяете на свой 
страх и риск. 

— Если он превысит 
скорость, нарушит тре-
бования разметки и это 
зафиксируют камеры, то 
штрафы придут владель-
цу авто, то есть вам, — на-
поминают здесь. 

Есть ещё один нюанс. 
Если вы в будущем грубо 

нарушите ПДД, то вас 
могут лишить прав либо 
оштрафовать. Решается 
это в суде. А там обыч-
но смотрят, нару ша л 
ли водитель ПДД рань-
ше. Штрафы, которые 
вам до этого пришли за 
трезвого водителя, тоже 
учтут. Риск лишиться 

прав будет значитель-
но выше. 

Последствия 
зависят 
от типа полиса

А если трезвый водитель 
устроил на вашей маши-
не ДТП? Страховой агент 
Татьяна Рыльцева с Щу-
кинской улицы поясня-
ет: последствия зависят 
от типа полиса ОСАГО. 
Если страховка открытая 
и за руль может садиться 
кто угодно, если он имеет 
права, проблем не будет. 

— Страховая компания 
возместит убытки потер-
певшему. В связи с этим 
некоторые фирмы предо-
ставляют услугу «Трезвый 
водитель», только если по-
лис ОСАГО открытый, — 
говорит она.

Но если в полисе ОСАГО
указан только владелец 
машины, то ремонтиро-
вать авто потерпевшего 
вам придётся за свой счёт.

— Полу чается, что 
вы незаконно доверили 
управление другому че-
ловеку. А это основание, 
чтобы отказать в выплате. 
Хорошо, если нанятый во-
дитель окажется добросо-
вестным и возьмёт на себя 
ремонт. Если нет, платить 
будете вы, а уже потом мо-
жете попробовать взыскать 
с трезвого водителя день-
ги через суд, — поясняет 
страховой агент. 

Роман НЕКРАСОВ 

Гаишник оштрафует, 
страховая не поможет
В каких случаях рискованно пользоваться услугой 
«Трезвый водитель», разбирался корреспондент «СЗ»

За нарушение 
ПДД отвечает 

владелец 
автомобиля

Несмотря на удобство услуги, 
машину вы доверяете другому 
водителю на свой страх и риск

Врезался 
в ограждение 
на Волоколамском 
шоссе

5 февраля в начале деся-
того вечера водитель «Тойо-
ты» двигался по Волоколам-
скому шоссе в направлении 
Волоколамского проезда. В 
районе дома 75 он не спра-
вился с управлением и на-
ехал на ограждение. К сча-
стью, водитель отделался 
ушибами.

Сбил ребёнка 
на проспекте 
Маршала Жукова

6 февраля около 11 ча-
сов утра водитель авто-
мобиля «Дэу» ехал по ду-
блёру проспекта Маршала 
Жукова в направлении ули-
цы Саляма Адиля. Напро-
тив дома 53, корп. 1, ма-
шина сбила тринадцати-
летнего мальчика, который 
переходил дорогу вне пе-
шеходного перехода. В мо-
мент аварии мать ребёнка 
находилась в ближайшем 
магазине, он вышел рань-
ше неё. Мальчика госпи-
тализировали с закрытым 
переломом копчика и уши-
бом стенки живота.

Столкнулись 
на Волоколамке

6 февраля в полови-
не шестого утра водитель 
такси «Фольксваген» сле-
довал по Волоколамскому 
шоссе в направлении об-
ласти. Из-за несоблюде-
ния безопасной дистанции 
в районе дома 112 он стол-
кнулся с впереди идущим 
БМВ. В аварии пострада-
ли водитель БМВ и пасса-
жир «Фольксвагена»: обо-
их увезла скорая. Первому 
предварительно диагности-
ровали перелом двух рёбер 
и ушиб живота. Второму — 
ушибленную рану головы.

ОГИБДД 
УВД по СЗАО
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Катание на гор-
ных лыжах — 
популярный 
в и д  с п о р -
та. Что нуж-

но знать о горнолыжном 
спорте новичку, как пра-
вильно вести себя на скло-
не, чтобы не покалечить 
себя и других, «СЗ» рас-
сказала инструктор по гор-
нолыжной подготовке ту-
ристического клуба «Му-
ми-тролль» в Северном 
Тушине Анастасия Куз-
нецова.

Можно освоить 
за час

— Бытует мнение, что гор-
ные лыжи — весьма опасное 
занятие, особенно для начи-
нающих, — говорит Анаста-
сия Кузнецова. — На самом 
деле это не совсем так. Как 
и в любом экстремальном 
спорте, здесь важна дисци-
плина. Осваивать технику 
следует поэтапно, слушать 
инструктора, и тогда риск 
травмы будет сведён к ми-
нимуму. 

По словам инструктора, 
освоить технику при заня-
тиях с инструктором мож-
но за час, на горнолыж-
ном курорте в группе — за 
три-четыре занятия. И воз-
раст не играет роли.

— Как-то к нам в секцию 
пришла дама за пятьдесят. И 
прекрасно каталась, не пада-
ла, — вспоминает Кузнецова.

Любопытно: чтобы осво-
ить горные лыжи, не обяза-
тельно уметь кататься на бе-
говых, хотя, конечно, жела-
телен хоть какой-то навык. 

Известно, что один из луч-
ших горнолыжников Вели-
кобритании — писатель Ар-
тур Конан Дойл — беговые 
лыжи не жаловал, зато по-
стоянно ездил в Швейцарию 
на горнолыжные курорты. 

Три главных 
«нельзя»

Перед тем как взобрать-
ся на склон, важно усвоить 
три главных «нельзя».

Нельзя думать только о 
себе: на склоне ты не один. 
Тут как в машине на доро-
ге: всегда обращай внима-
ние на других спортсме-
нов, не ленись крутить 
головой. Скорость горно-
лыжника, несущегося вниз 
по склону, может достигать 
100 км/ч, и столкновение 
на такой скорости немину-
емо приведёт к печальным 
последствиям.

Нельзя лезть на склон не 
своей категории сложности. 
Осваивай склоны постепен-
но. Есть трассы разных ка-
тегорий: для новичков, для 
продвинутых и внетрассо-
вое катание — для мастеров. 

И не забудьте отрегули-
ровать крепление лыж в 
соответствии со своим ве-
сом, особенно если лыжи 
взяты напрокат.

— Горнолыжный боти-
нок плотно стоит на лыже, 
а не как беговой — только 
мыском, и крепление име-
ет своеобразный механизм 
«самосброса», — поясня-
ет инструктор. — Усилие, 
которое нужно приложить, 
чтобы это устройство сра-
ботало и освободило ноги 
лыжника, рассчитывается 
в зависимости от веса че-
ловека: на креплении стоит 
регулятор. Поэтому при па-
дении лыжа отсоединяется. 

Ну и конечно, как и в 
любом другом виде спорта, 
нельзя вставать на лыжи во 
хмелю. На склоне это мо-
жет окончиться трагически.

Это ещё и туризм

Горные лыжи — не толь-
ко спорт и экстрим, но и ту-
ризм, а значит, возможность 
увидеть то, что не дано мно-
гим другим людям. 

— Когда мы были в Ки-
ровске, в Мурманской об-
ласти, то там видели се-
верное сияние с гор — это 
неповторимо красиво, — 
рассказывает Анастасия 
Кузнецова. — А в Солнеч-
ной долине вблизи Миасса 
я глазам своим не повери-
ла: склон розовый! Так его 
окрасили рассветные лучи. 

Алексей ТУМАНОВ

Покататься на горных лыжах 
можно в отделении Русской 
горнолыжной школы «СК 
Куркино»: Куркинское ш., вл. 25А, 
пн. 15.00-22.00, 
вт. — вс. 11.00-22.00.
Адреса горнолыжных баз 
в Подмосковье можно найти 
на сайте guide-tours.ru

Со скоростью ветра
Инструктор 
из Покровского-
Стрешнева 
раскрыла секреты 
горных лыж

Чтобы освоить горные лыжи, 
не обязательно 

уметь кататься на беговых

Школьник 
из Митина 
взял золото 
на чемпионате 
по мечевому бою

Золото на чемпиона-
те и первенстве Цен-
трального федерально-
го округа по современ-
ному мечевому бою взял 
восьмикласник школы 
№1900 воспитанник 
дворца творчества де-
тей и молодёжи «Неот-
крытые острова» четыр-
надцатилетний Роман 
Гордиенков с Митин-
ской улицы. 

— Однажды я увидел 
по телевизору соревно-
вания и решил попробо-
вать сам. Первая же тре-
нировка в секции меня 
затянула. Ведь с мечом 
в руках ты представля-
ешь себя как минимум 
средневековым воином, 
— рассказал «СЗ» Роман 
Гордиенков.

Конечно, не всё полу-
чилось сразу. Сначала 
было тяжело даже дер-
жать меч. Но тренер Па-
вел Любавкин с первых 
дней стал ставить его в 
поединки с другими ре-
бятами. И уже через год 
Роман принял участие в 
своём первом турнире. 
Правда, тогда не победил.

На чемпионате ЦФО Ро-
ман Гордиенков одержал 
победу над другими сопер-
никами во всех поединках. 
Это первое золото в его ме-
дальной копилке на сорев-
нованиях такого уровня. 
Сейчас Роман готовится к 
первенству России по со-
временному мечевому бою. 
А его мечта — победа на 
чемпионате мира.

Наталья АНОХИНА

Анастасия Кузнецова 
покорила многие 
лыжные склоны 
страны

Это первая победа 
Романа Гордиенкова 
на соревнованиях 
такого уровня
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горячая линия

Как сообщили в ГБУ «Жилищник рай-
она Куркино», ограждение лестницы уже 
отремонтировали.

— Наши сотрудники закрепили его эле-
менты, сейчас ограждение безопасно, — 
отметили в организации.

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района Куркино»: Куркинское ш., 38, 
тел. (495) 744-8811. Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

В Куркине отремонтировали ограждение 
лестницы и парка

На Новокур кинском 
шоссе в районе 

дома 31 сломано огражде-
ние лестницы, которая 
находится рядом с парком 
«Четыре стихии». Об 
острые части ограждения 
легко пораниться.

Житель района Куркино

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU
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«Я тебе покажу, где раки 
зимуют!» Наверное, каж-
дый хотя бы задумался: 
а где же зимуют раки и 
почему фраза звучит так 
грозно? Как оказалось, 
у столичных раков дей-
ствительно есть любимое 
место зимовки — на дне 
Москвы-реки в районе 
Строгинской поймы и в 
Серебряном Бору. О том, 
как проходит их зимовка, 
«СЗ» рассказала эколог из 
Северного Тушина Анна 
Лукьянчикова. 

Задача 
не замёрзнуть

По словам Анны, в со-
ветские годы встретить 
раков в московских водо-
ёмах было практически 
невозможно из-за сбро-
сов с предприятий. Но в 
течение последних шести 
лет их популяция посто-
янно растёт.

— Сейчас в Москве-ре-
ке можно встретить два 
вида речных раков — ши-
рокопалых и узкопалых. 
Больше всего их в Сере-
бряном Бору и в Строгин-
ской пойме, — рассказы-
вает специалист. — Эти 
раки тёмного зелёно-бу-
рого окраса и могут вы-
растать до 20 сантиметров 
в длину. 

Летом раки чувствуют 
себя вольготно и даже вы-

ходят на берег. Но зима 
для них непростой се-
зон. В спячку, когда в 
организме замедляют-
ся все процессы, они не 
впадают, поэтому глав-
ная задача московских ра-
ков — это не замерзнуть. 

— К зимовке они начи-
нают готовиться с сере-
дины осени: выкапыва-
ют узкие, до метра в длину 
норы на дне реки. У каж-
дого членистоногого нора 

своя собственная, зиму-
ет он в ней в гордом оди-
ночестве. Чем глубже рак 
выкопал нору, тем луч-
ше, ведь зимой на глуби-
не гораздо теплее, чем на 
мелководье, — говорит 
Лукьянчикова.

Папа отдыхает, 
мама — с детьми

Хотя московские раки 
зимой и не спят, осо-

бой бод рост ью он и 
тоже не отличаются.

— Особенно малопод-
вижны самцы. Около 20 
часов в сутки они дремлют 
в своих норах. А в осталь-
ное время охотятся, при-

чём далеко от нор не ухо-
дят, максимум на 100-200 
метров, да и то при усло-
вии, что рядом нет под-
ходящей еды, — расска-
зывает Анна.

Раки всеядны. Могут 
подкрепиться водорос-
лями, упавшими в воду 
листьями, червяками, ли-
чинками и даже дохлы-
ми лягушками. Кстати, 
самки едят больше, чем 
самцы.

— Связано это, скорее 
всего, с тем, что рачи-
хи зимой более актив-
ны, потому что… бере-
менны. В конце осени 
после брачного периода 
к их брюшкам прикре-
пляется по 100-200 икри-
нок. Всю зиму они сле-
дят, чтобы икринки не 
покрылись илом, посто-
янно промывались водой 
и не загрязнялись. Вот 
и приходится будущим 

мамам гораздо чаще гу-
лять по дну, пока папы 
отлёживаются в норах, 
— смеётся Анна. — Но 
зато, если заботу о по-
томстве они выполнят 
на совесть, уже в мае из 

икринок появятся малю-
сенькие рачки, размером 
не больше муравья.

Зимние считались 
деликатесом

Речные раки занесены 
в приложение к Красной 
книге города Москвы как 
животные, требующие 
контроля и наблюдения. 
Ловить их в черте города 
запрещено. Это прирав-
нивается к браконьерству 
и карается штрафом до 5 
тыс. рублей.

Но век-другой назад 
ловить раков было делом 
обычным. Тогда и роди-
лось грозное выражение: 
«Я тебе покажу, где раки 
зимуют!»

— Дело в том, что у по-
мещиков существовал 
особый деликатес — «зим-
ние раки». Считалось, что 
в это время года они са-
мые вкусные, — объясня-
ет историк, краевед Алек-
сандр Фролов из Строги-
на. — Ловить раков на реку 
отправляли крепостных 
крестьян. Как правило, 
тех, кто в чём-то прови-
нился, ведь ничем хоро-
шим для здоровья поиски 
раков в ледяной воде не 
заканчивались. Чаще все-
го крестьяне заболевали и 
даже умирали.

Наталья 
АНОХИНА

Где раки зимуют? 
У нас, в Серебряном Бору

Накануне зимовки 
у каждого членистоногого 

уже готова нора

Корреспондент 
«СЗ» 
разобралась, 
куда они 
прячутся 
в холода

На Таллинской спасли застрявшего в стене котёнка
Плач котёнка несколько часов беспокоил 

жильцов дома 13, корп. 2, на Таллинской. 
По вызову на место прибыл отряд спаса-
телей-добровольцев «СпасРезерва» во гла-
ве со старшим смены Андреем Павлюком. 

По словам жителей, котёнок мог залезть 
погреться на батарею под нишей из гип-
сокартона у почтовых ящиков и застрять.

— Уже до нашего прибытия жильцы 
и сотрудники управляющей компании 
даже пробили отверстия в гипсокартон-
ной нише, но котёнок застрял где-то ниже. 
Тогда мы спустились в подвал и нашли 
нишу с небольшим отверстием примерно 
напротив того места, где в подъезде висят 
почтовые ящики, — рассказал «СЗ» Ан-
дрей Павлюк.

Прошло почти два часа, прежде чем спа-
сателям удалось обнаружить котёнка в от-
верстии между стенами. Маргарита Романо-
ва и Вячеслав Дрозд пролезли в узкое, как в 
пещере, отверстие, чтобы достать животное.

— Напуганный котёнок выпускал когот-

ки и даже укусил меня, — говорит Андрей 
Павлюк. — Кстати, это оказалась девочка.

Жильцы дома накормили, отмыли бе-
долагу и уже нашли ей доброго хозяина. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

По тревожному вызову на место прибыли добровольные спасатели (слева направо) 
Андрей Павлюк, Вячеслав Дрозд, Маргарита Романова и Андрей Романов

От испуга котёнок выпускал коготки 
и даже кусался
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В 
конце декабря 
исполнилось 
75 лет со дня 
рождения ар-
тиста Леонида 

Филатова. Больше 10 лет — 
с 1989-го по 2001-й — он был 
художественным руководи-
телем театральной школы 
мюзикл-театра «Монотон» 
— ныне это театральный 
колледж в Митине, который 
носит его имя. Корреспон-
дент «СЗ» побывала в един-
ственном в стране учебном 
заведении, где детей учат ис-
кусству музыкального театра 
с 1-го класса.

Пригласили 
на спектакль

Большой портрет Фила-
това в вестибюле коллед-
жа, прямо напротив вхо-
да: вполоборота, он смо-
трит в глаза каждому, кто 
открыл дверь.

 — Когда Леонид Алек-
сеевич к нам приезжал, 
встречи с детьми прово-
дились тут же, он смотрел 
наши спектакли, разбирал 
их, разговаривал с детьми, 
— говорит основатель теа-
трального колледжа и его 
директор в 1996-2018 годах 
Александр Грезнев.

…Они познакомились в 
ноябре 1989 года на спек-
такле «Про Федота-стрель-
ца, удалого молодца», ко-
торый поставил с ребятами 
главный режиссёр детского 
театра мюзикла Александр 
Грезнев. 

— Мы пригласили Лео-
нида Алексеевича как авто-
ра текста, он посмотрел, как 
играют ребята, и пришёл в 
восторг, — вспоминает ре-
жиссёр. — Филатов признал-
ся: он никак не ожидал, что 
дети смогут сыграть «Федо-
та-стрельца…», ведь эта сказ-
ка адресована взрослым.

Через несколько дней Фи-
латов согласился стать худо-
жественным руководителем 
детского актёрского центра.

Зачем 
перегружать 
детей?

В колледже считают: 
если бы не Леонид Фи-
латов, само существова-
ние уникального учеб-

ного заведения — един-
ственного в стране, где 
обучение театральному 
искусству начинается с 
нача льной школы, — 
было бы под вопросом.

Это казалось наруше-
нием всех норм и правил: 
как так, дети и без того 
перегружены, да и какое 
там театральное образо-
вание в семь-восемь лет?!

 — Как сейчас помню 
тот день 1996 года, когда 
к нам приехала комис-
сия, чтобы провести про-
верку и, скорее всего, за-
крыть, — говорит заме-
ститель директора кол-
леджа по воспитательной 
работе Олег Рудой. — Но 
утром того дня мы съез-
дили за Леонидом Алек-
сеевичем в загородную 
больницу, где он тогда 
лечился. Ехали на моей 
«шестёрке» — при своей 
всенародной известно-
сти он был очень демо-
кратичен. 

«Лучше 
скорректируем 
нормативы!»

Приехали. Рудой пошёл 
к себе, Филатов — к ди-
ректору, где уже началось 
заседание. И вскоре стало 
ясно, что настроение ко-
миссии изменилось.

После фильма «Эки-
паж» Филатова знала и 
любила вся страна, осо-
бенно её лучшая полови-
на. А большую часть при-
ехавшей комиссии состав-
ляли женщины. 

— Он начал говорить 
о том, что все малень-
кие дети — артисты, ведь 
с каким удовольствием 
они поют, танцуют, что-
то выдумывают. Значит, 
чем раньше начинает-
ся обучение музыке, пе-
нию, танцу, тем лучше. А 
уж закрывать учебное за-
ведение, где все дети с 1-го 
класса на блок-флейте и 
гитаре играть учатся, за-

нимаются хореографией, 
вокалом, художественным 
чтением, просто неразум-
но. Если что-то не соот-
ветствует нормативам, да-
вайте скорректируем нор-
мативы… 

К всенародно любимо-
му артисту не могли не 
прислушаться. Театраль-
ный колледж удалось от-
стоять. 

«Ромео 
и Джульетта» 
помогли

Преподавать в спасён-
ном им учебном заведе-
нии Филатову не удалось.

— Он собирался, но не 
смог: здоровье не позволяло, 
— говорит Александр Грез-
нев. — Но он регулярно при-
езжал в колледж, принимал 
участие в заседаниях худсо-
вета, разборе спектаклей, 
составлении репертуара.

Как-то Филатов посо-
ветовал Грезневу «замах-
нуться на Вильяма, пони-
маете ли, нашего Шекспи-
ра». И замахнулись. Спек-
такль «Ромео и Джульетта» 
в постановке детского теа-
тра мюзикла шёл не толь-
ко на родной сцене, но и 
на гостевых, в том числе в 
Театре им. Наталии Сац. 

— Леонид Алексеевич 
приехал смотреть спек-
такль совсем больной, с 
трудом поднялся по ступе-
ням, вошёл в зал. Но ребя-
та играли так, что его отпу-
стило. Выходил он из зала 
совсем другим человеком.

Марина МАКЕЕВА

Забытая мелодия 
для блок-флейты
В середине 90-х известный актёр Леонид Филатов 
отстоял театральный колледж в Митине

Увидев «Федота-стрельца...» 
в исполнении детей, 

автор пришёл в восторг

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Давайте делать 
«Москва. Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

Леонид Филатов в колледже. 
Справа Александр Грезнев

Портрет Филатова смотрит 
в глаза каждому, кто 
открывает дверь колледжа

Учебное заведение в Волоцком переулке — единственное в стране, 
где театральное мастерство изучают с начальной школы
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Сериал «Мор-
ские дьяволы» 
уже больше 15 
лет не сходит с 
наших экранов. 

Его звезда Александра Боль-
шакова признаётся, что с 
удовольствием снимается 
в фильмах, где адреналин 
просто зашкаливает. 

В детстве часто 
попадала 
в передряги
— Саша, сегодня в кино и 
в театре сложились целые 
династии. А как вы попали в 
эту профессию?

— Знаете, в школе не са-
мых послушных детей не-
редко приводят в театраль-
ный кружок, чтобы, скажем 
так, успокоить их. Я же всег-
да попадала в передряги из-за 
обострённого чувства спра-
ведливости. Классе в треть-
ем учительница предложи-
ла мне поучаствовать в са-
модеятельности. В результа-
те я стала очень популярной 
девочкой в школе. А после 
школы в родной Тюмени по-
ступила на режиссёрское от-
деление Института культу-
ры. Ещё через пару лет уеха-
ла в Петербург и поступила в 
ЛГИТМиК, только уже на 
актёрское отделение. 
— С трудоустройством проб-
лем не было?

— Режиссёр Валерий Фо-
кин увидел меня в диплом-
ном спектакле — это была 
«Яма» по Куприну — и от-
кровенно сказал, что из 12 
девочек я больше всего ему 
понравилась, и пригласил 
в свой театр.

Доросла 
до кино

— Чему сейчас отдаёте 
предпочтение — кино или 
театру?

— Сейчас в кино мне ин-
тереснее себя пробовать. 

Может быть, я просто до-
росла до кино, но в целом 
в театре я себя чувствую 
более свободной, полу-
чаю больше удовольствия 
от репетиций, чего в кино 
не могу испытать в пол-
ной мере.
— У вас есть какая-то тра-
диция, связанная с выходом 
на сцену или на съёмочную 
площадку?

— Перед выходом я под-
хожу к зеркалу в гримёрке 
и говорю себе, что всё бу-

дет хорошо, всё прекрасно, 
и желаю себе удачи.

На полигоне 
от страха 
всплакнула
— Много лет с телеэкранов 
не сходит сериал «Морские 
дьяволы». И ваше появле-
ние в нём, безусловно, его 
украсило, добавило шарма.

— Спасибо большое! 
Слушайте, наверное, в дет-
стве я недоиграла в вой-
нушку. Я выросла в такой 
пацанской дворовой ат-
мосфере: у нас были игру-
шечные автоматы, рогатки, 
луки, велосипеды, а потом 
и занятия единоборствами 
в спортивных секциях. И 
когда я попала в «Морские 
дьяволы», у меня всё ста-
ло получаться. Вообще-то 

изначально я пробовалась 
на другую роль в этом се-
риале, но мне улыбнулась 
удача, когда по каким-то 
причинам сменился ре-
жиссёр. Новый режиссёр, 
Александр Картохин, при-
знался, что давно хотел со 
мной поработать, и после 
проб утвердил на главную 
роль Виктории Лазаревой 
с позывным Дана.
— Специальную подготовку 
для съёмок в сериале о бой-
цах спецназа проходили?

— Не только я, но и все 
мои коллеги проходили 
специальную подготовку на 
стрельбищах, учились вла-
деть оружием, тренирова-
лись с профессиональны-
ми бойцами. Кстати, я могу 
управлять военными кате-
рами, вожу на больших ско-
ростях снегоходы, машины, 

мотоциклы, в том числе с 
колясками. С нами рабо-
тал суперинструктор — дей-
ствующий военнослужащий 
спецслужб. Один раз он нас 
отвёз на полигон, где мы ис-
пытали то, что называется 
«полное погружение в вой-
ну». Взрывы, стрельба, осы-
пающаяся земля в окопах 
— всё было так реалистич-
но, что от страха я тихонько 
всплакнула в рукав.
 — На съёмках какие-то 
трюки вам пришлось вы-
полнять?

 — Да. Например, я сама 
спрыгивала с движущей-
ся боевой машины десан-
та. Со стороны кажется, 
что ничего особенного. Но 
когда ты в полном обмун-
дировании первый раз ока-
зываешься на броне, дол-
жен спрыгнуть на землю и 

тут же идти в бой, тебе ка-
жется, что БМД мчится со 
скоростью 100 километров 
в час, хотя на самом деле 
машина двигается на ма-
лом ходу. К тому же рабо-
тает камера, и, значит, я не 
имею права показать страх.

На сцене можно 
пошалить

— За что вы любите свою 
профессию?

— Вы когда-нибудь тан-
цевали на крышке гроба? 
А я танцевала. Возможно, 
это не лучший пример, но 
этим я хочу сказать, что 
только в кино или на сце-
не есть возможность по-
шалить, сделать то, что в 
обычной жизни не сдела-
ешь, не испытаешь.
 — Ваша дочь уже где-то 
снималась?

— Мне для дочери хо-
телось бы какой-то более 
земной профессии, но об 
этом рано говорить: Настя 
пока только первоклассни-
ца. На предложения снять-
ся она отвечает категори-
ческим нет и считает, что 
съёмки — это невероятная 
скука. К тому же для Насти 
съёмки и театр носят нега-
тивный оттенок, потому 
что разлучают её со мной.
 — Кто-то сказал, что 
женщина-актриса больше, 
чем просто женщина. Вы 
согласны?

— Не очень поняла это 
выражение. Как актриса я 
могу сыграть всё что угод-
но, но играть не на сцене, а 
в реальной жизни меня на-
долго не хватит. Я поража-
юсь некоторым женщинам, 
которые совсем не актрисы, 
но в жизни такое вытворя-
ют, на что я просто не спо-
собна, у меня даже совести 
не хватит такое играть.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Звоните! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:  
(499) 647-6828

Не принесли очередной номер газеты?  

Наверное, 
я в детстве 

не доиграла 
в войнушку

Александра Большакова:  
Могу управлять даже
военными катерами

Звезда «Морских 
дьяволов» рассказала, 
как пришла 
в профессию 
и за что её любит

19
23

Появление Александры Большаковой 
в «Морских дьяволах» добавило 
шарма сериалу
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В 
музейно-пар-
ковом ком-
плексе (МПК) 
«Северное Ту-
шино» откры-

лась выставка известного 
фотографа Дмитрия Зве-
рева. Его работы экспони-
руются в Русском музее, 
Музее истории фотогра-
фии и многочисленных 
частных коллекциях, вы-
ставляются в Амстерда-
ме, Праге, Париже, Нан-
те, Дели. Дмитрий — наш 
сосед: он живёт на Турист-
ской улице. А его фото-
выставка в парке посвя-
щена самым интересным 
тушинским достоприме-
чательностям.

Первые опыты 
ставил 
на родственниках

Заниматься фотографи-
ей Дмитрий Зверев начал, 
когда ещё учился в школе. 

— Родители тогда пода-
рили мне примитивный 
советский фотоаппарат 
«Вилия», и я долгое время 
снимал просто семейные 
события: застолья, поезд-
ки в стиле «я и памятник», 
приезжавших в гости род-
ственников... — говорит 
Дмитрий. — Но однажды в 
книжном магазине я увидел 
книгу «Поэтика фотогра-
фии» Валентина Михалко-
вича и Валерия Стигнеева. 
Она была очень красивой: 
на мелованной бумаге, с по-

трясающими фотография-
ми — они не нуждались в 
текстовом сопровождении, 
говорили сами себя… Кни-
га стоила космические тог-
да для меня 5 рублей. Но я 
её купил. А потом, разгля-
дывая фотографии, захотел 
познакомиться с профес-
сиональными фотохудож-
никами, увидеть другие их 
работы. Познакомился — и 
окончательно заболел фо-
тографией.

Поэзия самолётов

Уже став профессио-
нальным фотографом, 
Дмитрий Зверев работал 
со многими знаменито-
стями.

— В эпоху сотрудниче-
ства с «Мосфильмом» я 
снимал Абдулова, Мадя-
нова, Мамонова, Деревян-
ко, Хабенского, Гармаша, 
Сухорукова, Дюжева… — 
рассказывает он. 

И всё же гораздо боль-
ше Дмитрий любит сни-
мать городскую жизнь 
«без постановки» и раду-
ется, если удаётся пере-
дать дух эпохи. 

— Сначала я нахожу ин-
тересный сюжет, который 
меня чем-то тронул. По-
том выбираю ракурс, рам-
ку кадра и момент, чтобы 
сюжет был понят зрителем 
и прозвучал максимально 
эмоционально, — делит-
ся художник. — Но иног-
да необычные кадры по-
лучаются сами собой. Од-
нажды я оставил на бал-
коне камеру на три часа, 
чтобы звёзды прочерти-
ли в кадре дуги. Какой же 
был шок, когда на итого-
вой картинке я увидел не 
только их, но и дорогу, ко-
торую нарисовали самолё-
ты, взлетающие из Шере-
метьево.

Кстати, эту фотографию 
можно встретить на вы-

ставке в парке «Северное 
Тушино». Она называется 
«Небесная дорога на Ше-
реметьево».

Все достопримеча-
тельности района

На выставке в парке 
представлено 20 работ 
Дмитрия Зверева. На них 
можно увидеть Сходнен-
ский ковш, 6-й трамвай, 
виды на Речной вокзал, 
улицы Свободы, Героев 
Панфиловцев, усадьбу 
Братцево, Химкинское 
водохранилище, канал 

им. Москвы. Их Дмитрий 
запечатлел в разное вре-
мя года и суток, в солнце, 
дождь, снег, туман. 

— Некоторые сюжеты 
дались мне непросто, — 
признаётся он. — Напри-
мер, фото со звездой на 
шпиле Речного вокзала 
на фоне восходящей пол-
ной луны. Я не знал, что 
луна так быстро «едет» по 
небу, если смотреть из-
далека. Мне пришлось 
бегать по всему тушин-
скому пляжу, чтобы пой-
мать её ровно за звездой. 
Хорошо, что современ-
ная техника позволяет 
снимать ночью с рук. Со 
штативом, по старинке, у 
меня не было бы шансов 
на хороший кадр. 

Наталья АНОХИНА

i МПК «Северное Тушино»: 
ул. Свободы, 52, 

Центральная площадь. 
Выставка будет работать 
до 28 февраля 

досуг

Небесная дорога 
от Туристской до Шереметьево

За луной 
художнику 
пришлось 

побегать по 
тушинскому 

пляжу

В Северном 
Тушине расскажут 
о Любови Орловой

17 февраля в 18.00 
культурный центр «Алые 
паруса» приглашает всех 
желающих старше 40 лет 
на встречу, посвящённую 
120-летию со дня рожде-
ния актрисы театра и кино 
Любови Орловой. Гости 
узнают о её творческом 
пути и о том, почему имен-
но Орлову называли са-
мой американской русской 
киноактрисой и актрисой 
номер один в СССР. Вход 
бесплатный, обязательна 
регистрация на сайте dk-
alyeparusa.ru/afisha. КЦ 
«Алые паруса»: ул. Сво-
боды, 91.

В галерее 
«Ходынка» 
покажут 
Золотую бабу

В галерее «Ходынка» от-
крылась персональная вы-
ставка художницы из Коми 
Ульяны Подкорытовой. На 
ней представлена её работа 
«Зарни ань» — образ Золо-
той бабы, которому покло-
нялись финно-угорские на-
роды, а также фото- и ви-
деодокументация. Выставка 
открыта ежедневно, кроме 
понедельника, с 11.00 до 
20.00 до 27 февраля. Цена 
билета — 100 рублей, льгот-
ного — 50 рублей. Галерея 
«Ходынка»: ул. Ирины Лев-
ченко, 2.

Наталья 
АНОХИНА

афиша

Напоминаем, что по-
сещение всех очных 

мероприятий гражданами 
старше 18 лет осуществля-
ется при наличии одного из 
следующих документов:
• QR-кода, подтверждаю-

щего вакцинацию;
• справки о перенесённом 

в течение последних ше-
сти месяцев заболевании;

• ПЦР-теста.

!

Жителям округа представили итоги работы по программе «Мой район»
Фотовыставка, которая рас-

сказывает о благоустройстве 
нашего округа, открылась в 
ландшафтном парке «Митино» 
под открытым небом непода-
лёку от ледового катка и па-
вильона «Здоровая Москва». 

На стендах видно, как за по-
следние годы менялись райо-
ны СЗАО. С 2018 года в окру-
ге реализуют городскую про-
грамму «Мой район». За это 
время реконструировали бо-
лее 500 дворов, 35 скверов, 
парков и других обществен-
ных пространств. 

Среди них и сам ландшафт-
ный парк «Митино», где теперь 

есть и велодорожки, и новые 
спортплощадки, и даже архео-
логический музей. Также мож-
но увидеть обновлённый буль-
вар рядом с культурно-досу-
говым центром «Строгино», 
сквер на улице Берзарина с 
фонтаном, прогулочными зо-
нами и скейт-парком в Хоро-
шёво-Мнёвниках и многие дру-
гие объекты. 

26-летний житель Строги-
на Араш Бериков пришёл с 
друзьями на каток и заинте-
ресовался выставкой. Идея 
ему понравилась.

— Интересно посмотреть, 
что нового появилось в сосед-

них районах, — говорит он. 
— Например, здорово выгля-
дят новые парки «Пальмира» 
и «Четыре стихии» в Курки-
не. Теперь туда обязательно 
сходим.

А 60-летняя Лилия Бирю-
кова с Пятницкого шоссе счи-
тает, что, ознакомившись с 
экспозицией, вполне можно 
спланировать небольшое пу-
тешествие по Северо-Запа-
ду Москвы. Побывать у па-
мятной стелы в обновлённом 
сквере на улице Маршала Ры-
балко в Щукине. Отправиться 
на базу гребного слалома на 
берег реки Сходни в Покров-

ском-Стрешневе. Или даже 
оценить художественно-ар-
хитектурные решения на но-
вых станциях метро «Народ-
ное Ополчение» и «Мнёвники». 

— Создавать такие стиль-
ные и современные архитек-
турные формы могут только 
люди, влюблённые в свой го-
род, — уверена она. — Доста-
точно увидеть фестивальную 
площадку, которая появилась 
около нашего метро. А какие 
яркие детские игровые ком-
плексы построены повсюду! 
На выставке всю красоту со-
брали в одном месте.

Анастасия ШУРКАЕВА

В парке «Северное Тушино» 
открылась выставка известного 
на весь мир фотохудожника

Все фотографии сняты в Тушине

Больше всего 
Дмитрий Зверев любит 
снимать жизнь города

Араш Бериков говорит, 
что теперь обязательно побывает 

и в новых парках Куркина
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прочитано в районной газете
В ландшафтном парке 
«Митино» появились 
кормушки с QR-кодами

Об этом сообщает интернет-издание 
«Митинский экспресс». Наведя на QR-
код телефон, можно узнать, чем кормить 
птиц зимой, а что им будет вредно. Иници-
аторами проекта #ПТИЧКУЖАЛКО, к кото-
рому присоединился Митинский парк, ста-
ли телеканал «Москва 24» и Мосгорпарк.

В Хорошёво-Мнёвниках полиция 
задержала Кинг Конга

Полицейские Хорошёво-Мнёвников за-
держали за незаконное хранение нарко-
тиков мужчину с необычным именем, рас-
сказывает интернет-издание «Хорошёво- 
Мнёвники». Как сообщили в пресс-служ-
бе УВД по СЗАО, имя нарушителя Конг, а 
фамилия Кинг. К слову, имя Конг — вьет-
намское и означает «побеждать, преодо-
левать». А вот отчество у задержанного 
Феликсович.

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Житель Хорошёво- Мнёв-
ников взял шефство над ле-
довым катком в своём дворе. 
«А вы шефствуете над бли-
жайшим катком или считае-
те, что это дело сугубо ком-
мунальщиков?» — такой вопрос на 
прошлой неделе мы задали нашим 
читателям.

Как показали итоги опроса, 20% 
его участников всегда следят за со-
стоянием катка во дворе. Если вы-

пал снег, они с друзьями, 
не дожидаясь коммуналь-
щиков, сразу приступают к 
расчистке. Что ж, сразу вид-
но спортивных людей! 40% 
респондентов признались, 

что ждут, пока состоянием льда зай-
мутся рабочие, ведь им за это пла-
тят деньги. А вот ещё 40% опрошен-
ных — увы! — вовсе не обращают 
внимания на катки и не увлекаются 
зимними видами спорта.

ваше мнение
В парке «Северное Тушино» увидели рыжую 
лисицу, которая никого не боялась. 

Наш следующий вопрос: 
Как вы относитесь к тому, 
что в городе стало заметно 
больше лис?
Варианты ответов:

Хорошо — значит, экология в порядке.
Плохо, так как лисы могут переносить 
бешенство и другую заразу.
Не видел в городе лис — 
может, не там хожу.

Большинство жителей округа обращают 
внимание на состояние дворовых катков

Все новости 
района: 
«Митинский 
экспресс»

У 
шестилетнего 
Алёши Шарова 
с 3-го Митин-
ского переулка 

необычное хобби — вы-
гуливать чужих домашних 
питомцев. Незадолго до 
Нового года его мама Оле-
ся предложила в социаль-
ных сетях соседям пригла-
сить её сына на прогулку 
с собакой и была сильно 
удивлена, как много жите-
лей района откликнулось 
на это сообщение.

— Алёша полюбил со-
бак, как только научил-
ся ходить, — рассказы-
вает она «СЗ». — На про-
гулке ни одной мимо не 
пропустит. Но заводить 
собаку нам пока рано: ре-
бёнок должен почувство-
вать ответственность, что-
бы каждый день выгули-
вать её, кормить, убирать. 
Да и брату Алёши, Кирил-

лу, только годик. Вот ещё 
пару лет — обязательно 
возьмём собаку из приюта.

Теперь Алёша гуляет с 
соседскими терьером и 
крошечным йорком. Ко-
нечно, под присмотром 
взрослых. Соседи посо-
ветовали семье посетить 
питомник хаски. На ка-
никулах семья Шаровых 
отправилась в «Соколь-
ники» и получила неза-
бываемые впечатления!

Ну а на очереди прогул-
ка с питбулем, на которую 
Алёшу через соцсети при-
гласил его тёзка житель 
Митина Алексей. Кстати, 
как заметила мама маль-
чика, во время прогулок с 
собаками мальчику легко 
удаётся преодолеть свою 
природную застенчивость 
и общаться с незнакомы-
ми людьми.

Юлия КОРОЛЬКОВА

Дошкольник из Митина бесплатно 
выгуливает чужих собак

Звоните! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ: 

(499) 647-6828

Не принесли 
очередной номер газеты?  

Все новости 
района: 
«Хорошёво-
Мнёвники»

Когда Алёша Шаров научится ухаживать за питомцем, 
ему обязательно подарят собаку

Теперь кормушка сама расскажет, 
чем лучше подкармливать птиц
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Продолжается наш конкурс «Место силы».  Присылайте 
свои фотографии, сделанные во время путешествий по 

нашей стране. И обязательно расскажите о месте, которое вас 
поразило, и немного о себе. Размер фотографии должен быть не 
меньше 500 Кб. Фотографии и рассказы присылайте на нашу почту 
szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «место силы»

А вы уже используете 
аббревиатуру «до н.э.» 
для обозначения време-
ни до начала эпидемии?

Попыталась смахнуть 
крошку с экрана телефо-
на. Заблокировала 247 кон-
тактов и купила трактор.

Сейчас такое время, 
что уже в магазине на-
чинаешь задумываться, 
а нужны ли тебе эти по-

мидоры по 300 рублей — 
может, лучше что дешев-
ле купить… Манго там, 
например…

— Алкоголь — источ-
ник всех бед в семейной 
жизни. Сколько мы зна-
ем случаев, когда жена 
покидает мужа, потому 
что он пьёт!

— А вы не скажете, 
сколько точно надо выпить, 
чтобы она ушла?

анекдоты

По горизонтали: Финансист. 
Шик. Разносол. Беседа. Уговор. 
Облепиха. Афера. Иванов. Зло-
ба. Отс. Умение. Скат. Метр. 
Урод. Азарт. Камелия.

По вертикали: Штукатурка. 
Оперетта. Азимут. Серебро. 
Леер. Ток. Белиберда. Тенге. 
Ева. Сапа. Шоссе. Инок. Духо-
та. Колба. Австрия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж дая 
строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 со-
держали все цифры от 1 до 
9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следу-
ет проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учё-
том уже вписанных цифр. В 
сложных случаях можно ка-
рандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 12

судоку

Петроглифы 
под Хабаровском — 
привет из неолита

Анне из Митина очень повезло: этой 
зимой она увидела наскальные рисун-
ки на самом краю нашей страны, неко-
торым из них — 12 тысяч лет. «Вместе 
с сыном мы ездили к родственникам в 
Хабаровск, — написала она в «СЗ». 
— Буквально в 70 километрах от го-
рода расположено древнее нанайское 
село Сикачи-Алян, главная достоприме-
чательность которого — петроглифы. 
Это наскальные рисунки, которые да-
тируются 12-1 тысячелетием до нашей 
эры. Древние люди выбивали на валу-

нах сцены охоты, шаманские маски, ло-
сей и даже мамонтов! Местные жители 
— нанайцы, которые и сегодня в основ-
ном занимаются традиционным для них 
рыболовством, с удовольствием стали 
нашими проводниками. К сожалению, 
температура на улице опустилась ниже 
35 градусов, валуны покрылись льдом, 
и рисунки очень плохо удалось снять на 
телефон. К тому же многие валуны за-
несло снегом. Мечтаю теперь ещё раз 
побывать здесь летом и увидеть боль-
ше петроглифов, это того стоит!»

объектив

Северного гостя — чечёт-
ку — сфотографировала в до-
лине реки Сходни в Куркине 
фотограф-анималист Елена 
Швыдун. Фотографию она 
разместила на своей страни-
це «ВКонтакте».

— Чечётки живут севернее, 
в тундре и в северной тайге, а 
к нам прилетают только зи-
мовать, — рассказывает «СЗ» 
жительница Куркина биолог 
Алёна Соколова. — Чечётки 
— очень заботливые роди-
тели, оба одинаково ухажи-
вают за птенцами и кормят 

их. При этом за сезон пара 
обычно выводит потомство 
дважды.

Чечётки очень неприхот-
ливы к условиям содержа-
ния, поэтому их можно по-
рекомендовать начинающим 
птицеводам-любителям. Со-
держать их лучше небольшой 
группкой в три-пять особей. 
Также можно подсаживать 
чечётку в клетку к чижам, ще-
глам, канарейкам. Эти пти-
цы миролюбивы и прекрас-
но уживаются между собой.

Алексей ТУМАНОВ

Северный гость решил 
перезимовать в Куркине

Москва для чечёток — тёплые края
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